

Hirtzfelden

Du vivant et de la diversité à la Maison de la nature du vieux canal

Le dimanche 11 juin promet d'être une stimulante journée, en tout cas du côté de la Maison de la nature du vieux canal, à Hirtzfelden. Des ateliers ludiques et de nombreux stands d'associations de protection de l'environnement et d'artisans locaux sont au menu des portes ouvertes de la structure.

C.A. - 01 juin 2023



Un incontournable de la fête de la nature : la pêche dans la mare ! Photo Archives L'Alsace

Cette année, la [Maison de la nature du vieux canal de Hirtzfelden](#) a décidé d'organiser [la fête de la nature](#) légèrement en décalage par rapport au calendrier national, pour que les manifestations du genre ne se chevauchent pas. Elle aura ainsi lieu dimanche 11 juin, de 10 h à 17 h 30, pour attirer un public plus important. Une trentaine d'ateliers ont été pensés par les neuf salariés de l'équipe pédagogique : certains se dérouleront en continu, d'autres à horaires précis. Sentier pieds nus, troc aux plantes, jeu de piste, visite du rucher, découverte du compostage, bricolage à base de produits de récupération, peinture au verger, initiation à la poterie, vannerie et au chantournage... la palette d'activités est colorée !

« Le noyau est resté similaire par rapport aux éditions précédentes, mais ce qui change, c'est le plus grand nombre de salariés et donc d'animations que nous sommes capables de proposer », expose Justine Chlecq, coordinatrice

pédagogique. « On mise sur la diversité, d'où la présence également d'intervenants extérieurs », poursuit Christian Werthe, secrétaire de l'association et membre du conseil d'administration. « L'idée était aussi de faire avec davantage de vivant », ajoute Justine Chlecq. Place donc à la pêche à la mare, « un classique qui marche toujours », et aux promenades à poney (la seule offre payante avec l'atelier de chantournage).



Artisans locaux et associations tiendront des stands. Ici, en 2018, celui sur la protection des batraciens. Photo Archives L'Alsace

Rire et débattre

Parmi les nouveautés, un « World café » animé par l'[association natuRhena](#). Il s'agit d'une zone de débat et de convivialité pour évoquer les thématiques environnementales. Dans un autre style, Rachel Villa, kinésiologue, proposera une initiation au [yoga du rire](#) aux adultes et aux enfants. À noter que certains rendez-vous nécessitent une inscription (voir le programme détaillé sur le site internet de la Maison de la nature du vieux canal). « Quel que soit l'âge des participants, ils peuvent y trouver un intérêt. C'est notre objectif », commente Emmanuelle Metz, directrice de la structure. Une balade contée (1,7 km, durée 1 h 30), des sessions de kamishibais (théâtre ambulant japonais), une démonstration de hip-hop et de danse jazz sont également au menu de cette escapade familiale. Et, justement, pour envisager ses futures échappées, un vélo à assistance électrique, mis à disposition par l'Office de tourisme de Neuf-Brisach, pourra être testé. La Communauté de communes Alsace Rhin Brisach et ses éco-jardiniers ainsi que la brigade verte sont aussi partenaires de cette journée.

Aux côtés d'artisans locaux, diverses associations seront de la partie, comme la [Ligue pour la protection des oiseaux](#) (LPO), [Les curieux de nature](#) ou encore la [Société d'histoire naturelle et d'ethnographie](#) de Colmar. « C'est une journée

pour essayer de sensibiliser les gens, montrer ce que nous faisons, faire une fête à l'environnement », rappelle Christian Werthe. Les dernières portes ouvertes, en 2018, avaient rassemblé près de 1500 visiteurs.